



EDITORIAL

Los desafíos que vienen

El primer paso para que el gobierno entrante empiece a abordar los retos económicos que le esperan es la selección del próximo ministro de Hacienda.

Francisco Miranda Hamburger

Director de Portafolio

POR: FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER ·

Una de las decisiones más cruciales que enfrenta el presidente electo Gustavo Petro en este período de transición entre gobiernos es sin duda la **selección del próximo ministro o ministra de Hacienda**. Sin desconocer la trascendencia de la agenda política- con el llamado al 'Acuerdo Nacional' y el pulso por las mayorías legislativas, es en el frente de la economía donde la incertidumbre de la entrada del primer gobierno de izquierda de la historia tiene un mayor peso.

Ayer, por ejemplo, los mercados experimentaron las primeras reacciones a la elección de Petro como próximo mandatario de los colombianos. **Mientras el dólar subió 122 pesos, la Bolsa de Valores de Colombia sufrió una fuerte caída de 3,82 por ciento.** Las acciones de **Ecopetrol**, la principal empresa del país, registraron a su vez una caída del 11,92 por ciento en Colombia y de 10,96 por ciento en Wall Street, en un día de ganancia de otras compañías del sector petrolero.

Más allá de la valoración de esos comportamientos en la jornada de ayer, lo indiscutible es que **el presidente Petro necesita empezar de inmediato a enviar las señales apropiadas a los actores de la economía**, a las empresas y a la sociedad colombiana. Si bien la economía que recibirá el próximo gobierno está creciendo con dinamismo- se esperan aumentos de hasta 6,5 por ciento del PIB en 2022-, se avizoran nubarrones globales y locales que amenazan ese ritmo en la senda de reactivación económica.

Los mensajes alrededor de la conformación de su equipo económico, los detalles sobre varias de sus propuestas en temas fiscales y energéticos y el desarrollo de anuncios de su discurso de victoria del pasado domingo tienen hoy un carácter de urgencia. Por ejemplo, las claridades sobre algunos aspectos de su reforma tributaria -que la propia campaña estimó en más de 50 billones de pesos- brindarán luces necesarias para mercados, analistas e inversionistas.

Lo más leído

1. Así será la reforma tributaria del gobierno Petro
2. Dólar subiendo y acciones bajando: a qué se debe y qué viene a futuro
3. Así les fue al peso colombiano y otras monedas latinas contra el dólar
4. ¿Cómo sacar el pasaporte en Colombia?
5. Fedesarrollo propone eliminar el día sin IVA en el país
6. Tras victoria de Petro aumentan búsquedas de cómo sacar el pasaporte

EDITORIALES ANTERIORES DE

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

20/06/2022 **De hoy al 7 de agosto**

16/06/2022 **El voto y la economía**

15/06/2022 **La hoja de ruta fiscal**

Otros desafíos complejos que vienen no aguantarán hasta el 7 de agosto para esbozar estrategias de abordaje. La entrante administración Petro necesita diseñar pronto sendos planes para enfrentar tanto la alta inflación -que impacta con severidad los hogares pobres- como la generación de más y mejores puestos de trabajo para jóvenes y mujeres. Es inevitable que el camino hacia la materialización de las promesas de "cambio real" de la nueva Casa de Nariño pasan por menos inflación, más empleo y, como consecuencia, la reducción de los niveles de pobreza.

En el tintero no pueden quedar otros retos de naturaleza económica como el paquete de reformas de corte estructural, como la laboral y la de seguridad social, y las de corte sectorial como el impulso a la infraestructura y las iniciativas para la producción agropecuaria, entre otras. Pero el primer paso para que el empalme empiece a abordar estos retos ineludibles es, como se decía arriba, la selección del próximo o la próxima jefe de las finanzas públicas.

Esa definición, que debería darse más pronto que tarde, **enviará una señal clara de la orientación de la política económica y del contenido del nuevo modelo económico** que la administración Petro impulsará a partir de agosto.

El perfil de ese líder del gabinete de la economía cuenta con varios aspectos: credenciales técnicas y experimentadas, credibilidad en el Congreso para empujar reformas, manejo y contacto con inversionistas y otros actores privados y entendimiento con las preocupaciones del sector privado. Un nombre en esa dirección marcará el tenor de la ruta económica hacia el 7 de agosto.

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

framir@portafolio.co

Twitter: [@pachomiranda](#)



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

[REPORTAR ERROR](#)

[IMPRIMIR](#)

Destacados

[OPINIÓN](#)

[NEGOCIOS](#)

[MIS FINANZAS](#)

[TENDENCIAS](#)



Estas son las ciudades con beneficios para extranjeros para repoblarse



Lo que debe saber si quiere cotizar a pensión desde el exterior



Recomendaciones para hacer compras seguras en el día sin IVA



Recomendaciones para que use adecuadamente su prima de mitad de año

Nuestros columnistas

[DÍA A DÍA](#)

[LUNES](#)

[MARTES](#)

[MIÉRCOLES](#)

[JUEVES](#)

[VIERNES](#)

Otros columnistas [v](#)



Andrés Espinosa
Fenwarth
Miembro del Consejo
Directivo del ICP.
andresespinosa@inver10.co

**De la
Constituyente a
la Casa de Nariño**

El presidente electo guardó silencio sobre: narcotráfico, no reelección, independencia del Emisor.



Andrés Barreto
Superintendente de
Industria y Comercio
superintendente@sic.gov.co

Lo que viene

Es tarea de todo gobierno garantizar nuestros derechos y proteger nuestras libertades. La campaña terminó y ahora se gobierna para todos.



Miguel Gómez Martínez
migomahu@gmail.com

¡Por fin!

Vienen tiempos difíciles pues el país, desde el proceso de paz, está dividido y polarizado. Los ánimos están crispados y hay nerviosismo.



Alejandro Moreno
Salamanca
Director general INALDE
Business School

**La paz es
consecuencia de
la justicia**

Legislemos como si fuésemos a asumir la posición de menor rango, anteponiendo la dignidad humana y el bien común como criterios de decisión



Andrés Espinosa
Fenwarth
Miembro del Consejo
Directivo del ICP.
andresespinosa@inver10.co

**Entre el miedo y
la esperanza**

Rodolfo y Marelen son la tabla de salvación, económica y política, de un país verdaderamente atribulado con la campaña electoral más sucia.

TE PUEDE GUSTAR



Calcule cuánto podría ganar invirtiendo \$200 en Amazon y otras...
Empresario - Capitalista



El curso de inglés que está escogiendo la gente en Bogotá
Open English [Registrarse](#)



Enlaces Patrocinados por Taboola

CFD: Invertir \$250 en Amazon podría devolverte en segunda...
Capital LATAM [Registrarse](#)

Nuestros Portales

EL TIEMPO

Hija de Elon Musk tomó decisión radical para cortar todo lazo con su papá

FUTBOLRED

Dos años después: Colombia levanta emergencia sanitaria por el Covid

MOTOR

BMW M3 Touring, un cohete para la familia

Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.
Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990.